

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1. Simpulan

Penelitian ini melihat efektivitas mengenai program positif parenting dalam mengubah perilaku pengasuhan orang tua pada keluarga rentan kekerasan di PKBM Bina Cipta Ujungberung Kota Bandung. Berdasarkan temuan dan pembahasan, diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Strategi pelatihan baik offline maupun online, keduanya dipandang berhasil diselenggarakan dengan baik hal tersebut terlihat dari persepsi peserta pelatihan baik *offline* maupun *online*. memberikan pandangan yang baik terhadap pelatihan yang diselenggarakan di PKBM Bina Cipta Ujungberung. Peserta dari kedua kelompok memandang bahwa dari mulai tahapan perencanaan, pelaksanaan hingga tahapan evaluasi, pelatihan berhasil dilaksanakan dengan baik. Keseuaian pelatihan dengan permasalahan yang mereka hadapi dalam pengasuhan serta kesuaian materi, narasumber/instruktur, metode, media, sarana dan alat evaluasi dengan kebutuhan pelatihan merupakan indikasi dari persepsi tersebut.
2. Strategi pelatihan secara offline lebih efektif daripada pelatihan yang diselenggarakan secara online. Hal ini terlihat pada peningkatan pemahaman peserta pelatihan secara *offline* lebih baik dibandingkan dengan pemahaman peserta pelatihan secara *online*
3. Peningkatan pemahaman peserta pelatihan mengenai kekerasan terhadap anak dalam keluarga diperoleh akibat dari pelatihan pengasuhan positif yang diberikan pada peserta pelatihan dari dua kelompok. Sedangkan persepsi peserta terhadap jenis pelatihan yang dipilih tidak memberikan pengaruh pada peningkatan pemahaman peserta yang dicapai.

5.2. Implikasi

Dari hasil kesimpulan yang diuraikan diatas, bahwa efektivitas program positive parenting yang dilaksanakan terbukti efektif dalam meningkatkan pemahaman peserta pelatihan. Namun peningkatan pemahaman tersebut ditunjukkan oleh peserta pelatihan pada kelompok offline atau secara luring dengan menggunakan model pembelajaran Problem Based Learning. Sedangkan pada kelompok online, peningkatan pemahaman

peserta dinilai memberikan hasil yang kurang efektif hal ini dikarenakan pada kelompok online dengan menggunakan model *self directed learning* peserta dituntut untuk mengatasi permasalahan mengenai pengasuhan secara mandiri sehingga hal ini berimplikasi pada kemandirian belajar tinggi yang harus dimiliki oleh setiap peserta pada pelatihan online.

5.3. Rekomendasi

Penelitian mengenai efektivitas program positive parenting dalam mengubah perilaku pengasuhan orang tua pada keluarga rentan kekerasan di PKBM Bina Cipta Ujungberung Kota Bandung menghasilkan beberapa rekomendasi, yaitu:

1. Kepada Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat

Hasil penelitian menunjukkan bahwa efektivitas program positif parenting dalam mengubah perilaku pengasuhan orang tua pada keluarga rentan kekerasan di PKBM Bina Cipta Ujungberung Kota Bandung terbukti efektif pada kelompok peserta dengan pendekatan pelatihan secara luring atau offline. Sehingga diharapkan Ketika PKBM melaksanakan pelatihan yang serupa metode yang digunakan harus tatap muka dan model pembelajaran yang dipakai yaitu problem based learning sehingga peserta mampu menggali permasalahan mengenai pengasuhan secara optimal. Sementara itu jika dilaksanakan secara online, pengelola pelatihan harus memberikan treatment tambahan kepada peserta seperti peran fasilitator dan model pembelajaran yang mampu menjembatani permasalahan pengasuhan yang dihadapi oleh peserta pelatihan.

2. Kepada Pemangku Kebijakan

Hasil penelitian menunjukkan bahwa efektivitas program positif parenting dalam mengubah perilaku pengasuhan orang tua pada keluarga rentan kekerasan di PKBM Bina Cipta Ujungberung Kota Bandung terbukti efektif pada kelompok peserta dengan pendekatan pelatihan secara luring atau offline. Hal ini tentu dapat menjadi salah satu strategi bagi pemerintah Kota Bandung dalam menekan angka kekerasan yang menunjukkan kecenderungan meningkat dalam tiga tahun terakhir.

3. Kepada Peneliti Selanjutnya

Penelitian efektivitas program positive parenting dalam mengubah perilaku pengasuhan orang tua pada keluarga rentan kekerasan di PKBM Bina Cipta Ujungberung Kota Bandung memiliki keterbatasan penelitian. Penelitian yang dilaksanakan hanya menguji perbedaan strategi yang digunakan dalam pelatihan, sedangkan secara konten positive parenting peneliti belum melakukan pengujian lebih lanjut pada bagian tersebut. Berdasarkan hal tersebut, peneliti memberikan rekomendasi kepada peneliti selanjutnya bahwa pengujian konten positive parenting dengan penelitian serupa dapat menjadi input penting untuk melengkapi penelitian ini agar menghasilkan model pelatihan dan hasil yang lebih komprehensif.